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 DESPACHOS

 DESPACHO DE COAUTORIA
Moção 223/2023
Deferido o requerimento de coautoria da Moção nº 223/2023.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 19/10/2023.
ANDRÉ DO PRADO - Presidente

 DESPACHO DE RETIRADA
Indicação 6963/2023
Deferido, nos termos do artigo 176, "caput", do Regimento 

Interno, o pedido de retirada da Indicação nº 6963/2023; arquive-se.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 19/10/2023.
ANDRÉ DO PRADO - Presidente

 DESPACHO DE RETIRADA
Indicação 6991/2023
Deferido o pedido de retirada nos termos do artigo 176, 

“caput” do Regimento Interno.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 19/10/2023.
ANDRÉ DO PRADO - Presidente

 DESPACHO DE RETIRADA
Indicação 6994/2023
Deferido o pedido de retirada nos termos do artigo 176, 

“caput” do Regimento Interno.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 19/10/2023.
ANDRÉ DO PRADO - Presidente

 Comissões
 COMUNICADOS

 COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E 
PLANEJAMENTO
COMUNICADO
COMUNICO às Senhoras Deputadas e aos Senhores Depu-

tados abaixo relacionados, membros deste Órgão Técnico, a 
realização de uma Reunião Ordinária dia 24/10/2023, terça-
-feira, no Plenário D. Pedro I, nos horários abaixo, com a finali-
dade de deliberar sobre o RGL 11443/23, que trata do Balanço 
Geral do Estado acompanhado do Relatório sobre as contas do 
exercício financeiro de 2022.

-14:00
-14:16
-14:32

Membros Efetivos  Membros Substitutos
Alex Madureira PL Carlos Cezar
Fabiana Bolsonaro PL Paulo Mansur
Enio Tatto PT/PCdoB/PV Paulo Fiorilo
Luiz Claudio Marcolino PT/PCdoB/PV Thainara Faria
Carlão Pignatari PSDB/Cidadania Barros Munhoz
Dirceu Dalben PSDB/Cidadania Rafa Zimbaldi
Gilmaci Santos REPUBLICANOS Tomé Abduch
Daniel Soares UNIÃO Rafael Saraiva
Itamar Borges MDB Rogério Santos
Ricardo França PODE Gerson Pessoa
Oseias de Madureira PSD Paulo Correa Jr

Sala das Comissões, em 19/10/2023.
Deputado Gilmaci Santos
Presidente
6ª Reunião Ordinária
1 - Processo 11443/2023 - GOVERNADOR DO ESTADO - 

Balanço Geral do Estado acompanhado do Relatório sobre as 
Contas do Exercício Financeiro de 2022. - Deputado Carlão Pigna-
tari - propondo PDL, que considera regulares e aprova as contas 
anuais apresentadas pelo Senhor Chefe do Poder Executivo, 
relativas ao exercício econômico-financeiro de 2022, ressalvados 
os atos pendentes de julgamento por esta Assembleia Legislativa

 Debates
 22 DE SETEMBRO DE 2023
34ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM 
AO DIA DO PROFISSIONAL DE 
EDUCAÇÃO FÍSICA

Presidência: FELIPE FRANCO

RESUMO

1 - FELIPE FRANCO
Assume a Presidência e abre a sessão. Informa que a 
Presidência efetiva convocara a presente sessão solene 
para "Homenagem ao Dia do Profissional de Educação 
Física", a pedido deste deputado.
2 - ALUÍSIO SILVA SOARES
Mestre de cerimônias, nomeia a Mesa e demais 
autoridades presentes. Informa um minuto de silêncio em 
homenagem a Walewska Moreira de Oliveira, ex-jogadora 
de vôlei, recém-falecida. Convida o público para ouvir, de 
pé, o "Hino Nacional Brasileiro". Anuncia a exibição de 
vídeo sobre comemorações relativas à educação física.
3 - HUMBERTO PANZETTI
2° vice-presidente do CREF4/SP, faz pronunciamento.
4 - RICARDO JUHÁS SANCHES
Coronel da Polícia Militar, comandante da Escola de 
Educação Física da Polícia Militar, faz pronunciamento.
5 - ALUÍSIO SILVA SOARES
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição de vídeo sobre a 
campanha "Histórias Que Inspiram".
6 - GEORGE HATO
Vereador à Câmara Municipal de São Paulo, faz pronunciamento.
7 - ALUÍSIO SILVA SOARES
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição de vídeo sobre 
a campanha "Histórias Que Inspiram", e vídeo com 
depoimentos.
8 - FLAVIO DELMANTO
Professor de educação física, faz pronunciamento.
9 - ALUÍSIO SILVA SOARES
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição de vídeo sobre a 
campanha "Histórias Que Inspiram".
10 - NELSON LEME DA SILVA JUNIOR
Presidente do CREF4/SP, faz pronunciamento.
11 - ALUÍSIO SILVA SOARES
Mestre de cerimônias, anuncia a exibição de vídeo sobre a 
campanha "Histórias Que Inspiram".
12 - BRUNO ROBERTO MACEDO
Profissional de educação física, faz pronunciamento.
13 - PRESIDENTE FELIPE FRANCO
Tece considerações acerca de sua atividade parlamentar 
em prol do esporte.
14 - ALUÍSIO SILVA SOARES
Mestre de cerimônias, exibe currículos e anuncia a entrega 
de comendas aos homenageados.
15 - ANGELO VARGAS
Professor de educação física, faz pronunciamento.
16 - NELSON LEME DA SILVA JUNIOR
Presidente do CREF4/SP, faz pronunciamento.
17 - PRESIDENTE FELIPE FRANCO
Enaltece a importância de políticas públicas a favor da 
educação física. Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Felipe Franco.
* * *

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES - 
Senhoras e senhores, muito boa noite. Sejam todos bem-vindos 
à Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo.

Esta sessão solene tem a finalidade de homenagear os 
profissionais da educação física que se destacam pelo zelo, 
pela dedicação e pela presteza no trabalho, ou ações na área 
de atuação e das causas de interesse da educação física para 
a sociedade.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo, pela TV Alesp e pelo Canal Alesp no 
YouTube. Convidamos agora para compor a Mesa Diretora o 
deputado Sr. Felipe Franco. (Palmas.) O professor Nelson Leme 
da Silva Junior, presidente do CREF4/SP. (Palmas.)

O vereador pela cidade de São Paulo, George Hato. (Pal-
mas.) O coronel da PM, Ricardo Juhás Sanches, comandante 
da Escola de Educação Física da Polícia Militar, a gloriosa velha 
escola. (Palmas.) E o nosso vice-presidente do CREF4, professor 
Humberto Panzetti. (Palmas.)

Convido, agora, para a abertura da sessão solene, o depu-
tado estadual Felipe Franco.

O SR. PRESIDENTE - FELIPE FRANCO - UNIÃO - Boa noite 
a todos. Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos 
nos termos regimentais. Esta Presidência dispensa a leitura da 
Ata da sessão anterior.

Sras. e Srs. Deputados, minhas senhoras e meus senhores, 
esta sessão solene foi convocada pelo presidente desta Casa, o 
deputado André do Prado, atendendo à minha solicitação, com 
a finalidade de homenagear os profissionais de educação física 
que se destacaram pelo zelo, pela dedicação e pelo trabalho 
executado em prol da nossa profissão.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES - 
Muito obrigado, deputado. Agora eu queria convidar, também, 
para compor a Mesa, o Sr. professor Flavio Delmanto, nosso 
primeiro presidente do Cref de São Paulo. (Palmas.)

É com muito pesar que eu gostaria de pedir para que todos 
se levantassem, para que fizéssemos um minuto de silêncio 
pela atleta campeã olímpica Walewska Moreira de Oliveira.

Walewska fez história pela seleção. Ela se aposentou no 
final da temporada de 2021/2022, quando defendia o Praia 
Clube, de Uberlândia. Ao longo da sua vitoriosa carreira, que 
também foi marcada pelo ouro nos Jogos Panamericanos de 
Winnipeg sobre Cuba, teve passagens pelo Osasco, Minas e por 
clubes do exterior.

O maior momento da sua trajetória se deu nos Jogos 
Olímpicos da China, como titular de um grande esquadrão, sob 
o comando de José Roberto Guimarães, que ainda tinha Sheilla, 
Fofão, as Fabis, Paula Pequeno, entre outras craques.

Ela desfilou em uma campanha invicta que teve o seu auge 
na vitória de três sets a um sobre os Estados Unidos. Aquele foi 
o primeiro título olímpico do vôlei feminino brasileiro.

Vamos homenageá-la com um minuto de silêncio.
* * *
- É respeitado um minuto de silêncio.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES 

- Dessa mesma forma, em respeito, agora ouviremos o Hino 
Nacional Brasileiro, que está presente na vitória da vida dos 
nossos atletas, executado pela banda do Corpo Musical da Polí-
cia Militar do Estado de São Paulo, sob a regência do maestro 
1° sargento da PM Jesiel da Fonte Ramos.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES - 

Podem se assentar. Muito obrigado à banda da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo pela entonação do Hino Nacional Brasi-
leiro, sob a regência do maestro 1° sargento PM Jesiel da Fonte 
Ramos. Muito obrigado, senhores da banda.

Setembro é um mês muito importante para o profissional 
da educação física. O Cref fez uma comemoração especial e 
a cidade de São Paulo ficou iluminada de verde no dia 1º de 
setembro - alguns prédios continuam iluminados; monumentos 
como o Monumento às Bandeiras; o Viaduto do Chá; o Edifício 
Matarazzo, sede do governo municipal; o Pátio do Colégio, 
onde nasceu São Paulo; e a Biblioteca Mário de Andrade.

Nós preparamos um vídeo, para que vocês assistam, neste 
momento, sobre essa iluminação.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES 

- Isso é um pouquinho da simbólica homenagem à cidade de 
São Paulo, através dos seus prédios históricos. Agradecer à 
Ilumi, que faz essa iluminação. Vocês já viram a Ponte Estaiada 
e outros símbolos de São Paulo e, neste ano, foram esses que 
vocês acabaram de acompanhar.

Eu queria registrar e agradecer a presença das seguintes 
personalidades: o Sr. Írio Trindade, presidente da Associação 
de Subtenentes e Sargentos da Polícia Militar; o Sr. Alessandro 
Puglia, presidente da Federação Paulista de Judô; o Dr. Milton 
Moreira de Barros Neto, representando o Cref de São Paulo, 
chefe de gabinete do Cref de São Paulo; e o Sr. Sílvio Lino da 
Silva Filho, representando também o Cref de São Paulo. Muito 
obrigado pela presença.

O Sr. Angelo Vargas, conselheiro federal da educação física, 
do Confef; e, agora na Mesa, já citado, o Sr. Flavio Delmanto, o 
primeiro presidente do Cref de São Paulo.

Gostaria de convidar para que faça uso da palavra, primei-
ramente, o Sr. professor Humberto Panzetti.

O SR. HUMBERTO PANZETTI - Boa noite a todos e a todas. 
Eu queria, deputado, primeiro agradecer à esta Casa de Leis, 
por acolher essa profissão tão importante, que transforma, que 
desenvolve qualidade de vida, que desenvolve saúde, inclusão, 
e demonstra o quanto é essencial para a sociedade. Nosso 
vereador, nosso coronel.

É coronel, não é?
O SR. RICARDO JUHÁS SANCHES - (Inaudível.)
O SR. HUMBERTO PANZETTI - Coronel, isso. E o meu que-

rido amigo Nelson. Eu estava dizendo a ele agora o seguinte: 
que honra é nós chegarmos depois de 25 anos de profissão e 
enxergarmos uma plenária com pessoas tão importantes, que 
construíram essa profissão.

Eu estava dizendo quantas medalhas olímpicas têm aqui; 
o quanto de felicidade nós tivemos no Esporte; o quanto 
existiu de esforço acadêmico, grandes lideranças acadêmicas, 
no Esporte, na área da educação física educacional, na gestão 
pública. Serei bem breve: somos essenciais.

É uma profissão que, sem sobra de dúvida, todos aqui fize-
ram a escolha da vida. Eu tenho a certeza de que, se pudessem 
escolher de novo, escolheriam a mesma profissão. Transforma-
mos essa sociedade e cada vez mais entendemos a necessidade 
dessa profissão dentro do seu seio.

Quero agradecer aos senhores. O nosso conselho, a nossa 
profissão, está completando 25 anos de existência. Somos mais 
de 600 mil no País e mais de 200 mil no estado de São Paulo, e 
os senhores são escolhidos a dedo, por tudo o que construíram 
e contribuíram para essa profissão. O que eu tenho a dizer é 
agradecer a cada um e dizer o quão importante os senhores 
foram para essa profissão.

Parabéns a vocês.
Muito obrigado.
Boa noite a todos. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES 

- Obrigado, professor Humberto Panzetti. Entre as falas, vocês 
assistirão a alguns vídeos falando sobre a história do Cref e 
sobre a nova campanha que está no ar.

Gostaria agora de chamar aqui, para fazer uso da palavra, 
o coronel da Polícia Militar, Ricardo Juhás Sanches, comandante 
da Escola de Educação Física da Polícia Militar. (Palmas.)

O SR. RICARDO JUHÁS SANCHES - Boa noite a todos e a 
todas. Quero aqui primeiro mencionar o nosso deputado e os 
demais componentes da Mesa, principalmente o presidente do 
Cref, que está promovendo este encontro, esta homenagem aos 
profissionais de educação física.

Eu sou comandante da Escola de Educação Física da Polícia 
Militar e aqui eu vejo alguns integrantes, já veteranos, da nossa 
Polícia Militar, que passaram por lá. O coronel Corrêa Leite, que 
é um homenageado de hoje; major Canesso; tenente Írio, com 
quem eu conversei; e todos os demais que eu não estou vendo 
agora, mas conversei aqui também.

Quero também agradecer mais uma vez ao corpo musical 
pela excelência na execução do Hino Nacional.

A Escola de Educação Física, como foi dito aqui inicialmen-
te, é a primeira do Brasil, é a pioneira. Ela vem se desenvolven-
do muito bem, principalmente na questão esportiva. Hoje nós 
temos uma das melhores pistas de atletismo. Segundo o que 
nos foi informado, a única, no estado de São Paulo, certificada.

Gostaria muito que, além do Cref, dos integrantes do Cref, 
fossem para lá visitar atletas e entusiastas da educação física. 
A Polícia Militar tem promovido um desenvolvimento da ativi-
dade física em todo o estado para os policiais militares. Temos 
tentado convencê-los da importância da atividade física, porque 
a atividade física, como sabemos, também combate os males da 
depressão, do stress, que a atividade do policial militar sempre 
enfrenta nessas ocasiões.

Então, quero agradecer muito. Estou representando o 
comandante geral, o coronel Cássio Haroldo de Freitas, que não 
pode vir em razão de outros compromissos funcionais. Quero 
dizer que me sinto honrado em estar aqui e com essa distinção 
que o Cref tem feito para a Escola de Educação Física.

Muito obrigado, senhores.
Boa noite. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES - 

Muito obrigado pelas palavras, coronel Ricardo Juhás Sanches, 
comandante da Escola de Educação Física da Polícia Militar. Agora 
veremos o primeiro vídeo da nossa campanha “Histórias Que Inspi-
ram” e toda a questão em homenagem aos profissionais do Cref.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOA-

RES - Após esse vídeo, gostaria de convidar para fazer uso da 
palavra o vereador da cidade de São Paulo, George Hato, que 
lá na Câmara Municipal, no Viaduto Jacareí, fez uma sessão 
semelhante a esta.

Por favor, vereador.
O SR. GEORGE HATO - Boa noite a todos. Primeiramente, 

agradecer a Deus por estar aqui hoje com vocês nesta soleni-
dade. Cumprimentar e parabenizar o nosso deputado Felipe 
Franco, te desejar um ótimo mandato. Nós precisamos de um 
deputado que levante a bandeira do Esporte aqui na Assem-
bleia Legislativa e que espalhe essa mensagem para todas as 
cidades do nosso estado.

Cumprimentar também o nosso presidente, Nelson Leme, 
que vem fazendo uma ótima gestão. Parabéns pelo seu traba-
lho, pela sua dedicação à frente do Cref. Cumprimentar a Mesa; 
o coronel Ricardo Sanches; o professor Humberto Panzetti; tam-
bém o Flavio Delmanto, o primeiro presidente do Cref.

Primeiramente, falar sobre a minha gratidão, sobre o meu 
respeito, sobre a minha admiração para com os profissionais 
de educação física, que orientam as nossas crianças, os nossos 
jovens, a nossa melhor idade, a praticar a atividade física de 
maneira correta. Não é hoje, mas o Dia do Profissional de 
Educação Física, 1º de setembro, é uma data muito importante.

Tem muito a ver também comigo esta data, porque eu sou 
médico, formado em Mogi das Cruzes, e 1º de setembro é o dia 
em que Mogi das Cruzes faz aniversário e também é o dia do 
Corinthians, então é muito boa esta data.

Para cumprimentar, parabenizar todos os homenageados, 
na pessoa do Luiz Onmura, medalhista em Los Angeles em 
1984, que vai ser homenageado agora. Deixar um abraço aqui 
do prefeito Ricardo Nunes.

Vocês podem ver, acho que nunca teve tanto investimento 
no Esporte nos últimos anos como na gestão do nosso prefeito 
Ricardo Nunes. Então, eu quero desejar a todos vocês um ótimo 
evento, muita saúde, muita paz.

Coloco o nosso mandato na Câmara Municipal de São 
Paulo à disposição e dizer que o esporte também é nossa ban-
deira, o esporte como prevenção, como grande ferramenta de 
inclusão social. Fica aqui o meu respeito. Um abraço e que Deus 
abençoe a todos.

Muito obrigado. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES - 

Obrigado pelas palavras, vereador. Dando sequência, ouviremos 
agora, ou melhor, veremos mais dois vídeos. Um falando sobre essa 
campanha das histórias que inspiram e um depoimento. Vamos lá.

* * *
- São exibidos os vídeos.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES 

- Muita emoção nesta solenidade. Gostaria agora de convidar 
para fazer uso da palavra o nosso primeiro presidente, Sr. Flavio 
Delmanto. Por favor, professor Flavio.

O SR. FLAVIO DELMANTO - Boa noite a todos. Eu queria, 
primeiro, cumprimentar o deputado estadual Felipe Franco e o 
professor Nelson Leme, presidente do Cref. Em nome de vocês 
dois, eu cumprimento o restante da Mesa. Hoje é um dia muito 
feliz, eu vou ser breve, não vou entrar na discussão da impor-
tância do conselho.

Eu estou vendo aqui vários antigos conselheiros, que traba-
lharam muito, porque ninguém faz nada sozinho. Então, hoje a 
gente está nessa situação de viver o trabalho dos conselheiros e 
dos profissionais que acreditaram em nós.

Como o Panzetti falou, já temos quase 200 mil só em São 
Paulo. Então, é uma coisa muito interessante e muito importan-
te para nós.

Eu só queria agradecer ao Nelson pelo trabalho que está 
fazendo, vou deixar claro isso, um trabalho honesto, certo, junto 
com a tua diretoria e os conselheiros. Logicamente, cumprimen-
tar vocês que foram homenageados, está bem?

Boa sorte a todos e obrigado. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES - 

Muito obrigado, professor Flavio, por todo o seu legado para o 
Cref. Mais um vídeo, por favor.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALUÍSIO SILVA SOARES 

- E agora, com muita alegria, queria convidar o presidente do 
CREF4/SP, o professor Nelson Leme da Silva Junior, para fazer 
uso da palavra. (Palmas.)

O SR. NELSON LEME DA SILVA JUNIOR - Boa noite a todos. 
Uma boa-noite especial à esta Casa de Leis. Queria agradecer 
ao presidente desta Casa, o deputado André do Prado, por ter 
nos concedido mais esta honraria, porque comemorar o Dia 
do Profissional de educação física nesta Casa de Leis é muito 
especial, é muito simbólico.

Mais simbólico ainda é homenagear os senhores e senho-
ras profissionais de educação física, dentro do limite do estado 
de São Paulo e além do limite do estado de São Paulo - por 
termos pessoas de outros estados aqui sendo homenageadas -, 
os senhores foram escolhidos no meio de 200 mil profissionais. 
Isso é muito importante.

A lembrança do meu trabalho, a lembrança do seu trabalho 
- aliás, o nosso trabalho - só se concretiza quando há uma lem-
brança, e os senhores foram lembrados neste universo todo de 
profissionais de educação física. Então, meus parabéns a todos 
vocês. Meu “boa noite” especial a todos vocês.

Boa noite, vereador George Hato. O vereador George Hato 
é um parceiraço desde a nossa primeira homenagem na Câma-
ra Municipal de São Paulo, que é a maior Casa de Leis munici-
pal da América Latina, nos proporciona também, todos os anos, 
a honra de estar lá homenageando os profissionais de educa-
ção física. Muito obrigado, vereador, por tudo o que o senhor 
tem feito, não só pela educação física, mas pela Saúde também.

A gente acompanha o trabalho do senhor aqui no municí-
pio de São Paulo e a gente percebe que o senhor é um vereador 
muito ativo, que pensa muito na saúde da população do muni-
cípio de São Paulo.

Queria aproveitar também, vereador, para que o senhor 
cumprimentasse o nosso prefeito, Ricardo Nunes, que tem feito 
também uma gestão muito profícua no sentido da educação físi-
ca, no sentido de pensar políticas públicas para a educação física.

Queria cumprimentar aqui o comandante da Escola da Polí-
cia Militar, o coronel Juhás. O nome dele é meio complicado, eu 
não sei se falo “Rurras” ou “Ruas”, mas ele está entendendo.

Ele assumiu recentemente a Escola da Polícia Militar, com 
uma tarefa muito árdua: substituir vários comandantes que por 
ali passaram e construíram aquela história, construíram a histó-
ria da educação física do Brasil.

Não é de São Paulo, é do Brasil. Nós estamos falando da 
pioneira, a primeira escola de educação física do Brasil, e é de 
São Paulo. Não é de outro lugar, que fique bem claro isso, esse 
registro é importante fazer.

Queria cumprimentar o Panzetti, companheiro nosso desde 
quando entramos no conselho. Nós entramos com o propósito 
de mudar a cara da educação física e a gente tem tentado fazer 
isso junto de outros companheiros de conselho, dar uma cara 
de respeito ao profissional de educação física, de dizer para 
toda a sociedade: “Eu sou profissional de educação física, você 
tem que me respeitar”.

A gente tem feito isso, tem trabalhado nesse sentido e a 
gente consegue levar o nome de São Paulo para o Congresso 
Nacional, para os ministérios e para uma gama de entidades, por-
que, se não houvesse esse trabalho árduo, um trabalho conjunto à 
diretoria, aos conselheiros, aos empregados do conselho e aos pro-
fissionais de educação física, nós não conseguiríamos fazer isso.

E o que falar aqui sobre Flavio Delmanto? Flavio Delmanto 
foi o nosso pioneiro. Eu costumo dizer que eu imito um pouco 
o Flavio quando ele diz o seguinte: “Ninguém faz nada sozi-
nho.” Essa frase é muito marcante, do Flavio, dentro da minha 
concepção de conselho, porque a gente procura sempre fazer 
as coisas de mão dadas com todos aqueles que estão junto da 
gente, de um jeito ou de outro, segurando com a mão fechada 
ou com a pontinha do dedo, mas a gente procura sempre fazer 
as coisas unido.

Queria cumprimentar também a minha família, que me 
acompanha. (Palmas.) Desculpem-me. Quem está na vida públi-
ca sabe muito bem que toda vez que a gente faz uma opção 
pela nossa profissão, faz uma opção para aquilo que a gente 
acredita, alguém se sacrifica e, muitas vezes, esse alguém são 
os nossos familiares. Minha esposa, o meu filho, a minha sobri-
nha; enfim, eu amo vocês.

Eu queria lançar para vocês alguns números, só para que 
os senhores entendam essa situação. Nós temos ofertado, em 
termos de comenda - ou seja, são comendadores do estado de 
São Paulo, nós temos 88 comendadores. Nós temos 273 Méritos 
da Educação Física e temos 77 Prêmios Beneméritos.

Os senhores hoje ampliam esses números e, neste sentido, 
eu queria aqui fazer um agradecimento especial. Eu quis desta-
car duas pessoas para que sejam porta-vozes de todos vocês. 
Primeiro, o professor Dr. Angelo Vargas, do Rio de Janeiro. Esse 
cara trabalhou, construiu a educação física no conceito ético.

Se temos hoje um código de ética, se temos hoje o respeito 
da profissão em termos legais e éticos, nós devemos a essa 
pessoa. Por favor, professor Angelo Vargas, de pé. Uma salva de 
palmas. (Palmas.) Ícone da nossa profissão.

Queria aqui fazer um destaque especial. Ela esteve do 
lado do Flavio Delmanto por um bom tempo, esteve ao meu 
lado também por um tempo considerável e, para homenagear 
todas as mulheres que vão ser condecoradas aqui nesta noite, 
eu queria pedir uma salva de palmas para a Célia Gennari, por 
favor. (Palmas.)

Se nós conseguimos propagar a educação física pelo esta-
do de São Paulo, foi através das informações da Célia, foi 
através das revistas que a Célia construiu, das entrevistas que 
ela fez, enfim, e tudo o que ela colaborou e escreveu sobre edu-
cação física, inclusive, o livro um da nossa última coleção, que 
conta a história da educação física, juntamente com Gobi e com 
outros autores. Então, a Célia é responsável por isso.

Falando sobre a educação física, eu tenho participado, em 
alguns municípios, dessas homenagens, e a gente tenta sempre 
mudar um pouquinho o discurso, mas sem sair do foco do discurso. 
Qual é o nosso foco? A essencialidade. É dizer para todo mundo 
que a educação física é essencial para a saúde da população.

Ela é essencial, porque ela é vida, porque cuida das nossas 
crianças. Ela é essencial porque, como eu vivo dizendo, ela ensi-
na o respeito. Se os alunos aprendem alguma coisa na nossa 
escola é através da educação física, é através do respeito ao 
próximo, é através da convivência com o próximo.

É ali, com a socialização, que nós proporcionamos para 
essas crianças que elas adquiram o respeito, que elas saibam 
muito bem quando e como adentrar em um ambiente. É através 
da educação física que nós podemos proteger a nossa socieda-
de em todos os aspectos e, o primordial deles, através da saúde.

Nós proporcionamos saúde. Eu acabei de falar com a TV 
Alesp e quero destacar isso. O médico cuida, nós preservamos, 
nós proporcionamos o que há de melhor para o ser humano. É o 
bem-estar físico, é o bem-estar mental, é o estar bem. Esse é o 
tripé da educação física, é por isso que somos essenciais.

Nós não somos essenciais porque temos já 650 mil pro-
fissionais inscritos. A quantidade nem sempre diz o valor da 
nossa profissão, mas a qualidade que nós queremos imprimir 
aos nossos profissionais é o que determina essa essencialidade. 
É quando a gente põe, em uma Casa de Leis como esta, quatro 
gerações de medalhistas olímpicos.

É quando a gente coloca, em uma Casa como esta, pessoas 
renomadas da literatura da educação física. Sim, da literatura 
da educação física. A educação física produz, deputado Felipe. A 
educação física, deputado, produz e produz muito. Eu poderia dar 
exemplos aqui, milhares, mas vou me basear somente na pioneira.

O trabalho que a Escola de Educação Física da Polícia Mili-
tar tem desenvolvido em termos de fisiologia não está escrito 
em lugar algum, mas nós sabemos disso e devemos valorizar 
isso, deputado. Não é mais fazendo políticas públicas de gran-
des espetáculos, nós precisamos concentrar as nossas forças, 
deputado, com políticas públicas para a educação física, para o 
profissional de educação física.

Não é só espetáculo, um grande campeonato, um grande 
torneio. Não é só colocar uma medalha, mas mostrar quem está 
colocando essa medalha. É mostrar para quem eu me curvo para 
colocar essa medalha e é um profissional de educação física. Pre-
cisamos urgentemente, deputado, desenvolver políticas públicas 
que envolvam a ação social, a Saúde, a Educação e o Esporte.

Eu coloquei nessa ordem e não foi à toa. Quem cuida da 
saúde da população é a ação social, é lá que devemos desen-
volver políticas voltadas à população de todo o Brasil, quiçá de 
São Paulo, quiçá do município de São Paulo.

Eu queria, com esse recado, agradecer ao deputado Felipe 
Franco, que se demonstrou, além de ser um cara, ou melhor, um 
homem de palavra, porque antes do processo eleitoral ele se 


